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 Al  
 Consiglio comunale di 
 Arbedo-Castione 
 
 
 
 
 Arbedo, 2 maggio 2017 
 
 
 
 
MM N. 370/2017 
Accompagnante la richiesta di concedere un credito di fr. 792'000.- per l’acquisto della quota della 
PPP n. 2707 del fondo n. 960 RFD (Centro civico) de La Posta  
 
 
 
Signor Presidente, 
gentili signore e signori Consiglieri, 
 
il settore immobile della posta (Posta Immobili SA) ci ha chiesto se sussisteva da parte nostra un interesse 
ad acquisire la loro quota di PPP, corrispondente a 205/1000, dello stabile Centro civico. 
 
Il Municipio ha risposto come questo interesse potesse sussistere a dipendenza dell’impegno economico 
richiesto, ricordando come tale quota era stata da loro acquistata, in occasione della realizzazione del Centro 
civico, per 2 milioni di franchi. 
 
A sostenere l’approccio favorevole avevano concorso la considerazione di un certo vantaggio a diventare 
unico proprietario di tutto lo stabile da noi costruito, nonché il fatto che già una parte di tali spazi sono stati 
da noi presi in locazione per soddisfare esigenze dell’amministrazione per un costo annuo di attuali fr. 
16'661.-. 
 
Per la parte attualmente non in uso comunale, consistente negli spazi utilizzati dall’agenzia postale di Arbedo, 
ci è stato proposto di riceverli in affitto sino a che tale necessità d’uso sarebbe risultata giustificata da parte 
dei noti progetti di nuova impostazione della rete di sportelli a livello nazionale. 
 
Nelle condizioni discusse si è trovato un accordo per un prezzo complessivo di fr. 785'776.90, da cui sarà 
dedotta, per compensazione, la partecipazione ai costi di rinnovo dell’impianto di riscaldamento eseguita 
negli ultimi anni, corrispondente a fr. 65'776.90 e quindi comportando un’uscita di liquidità di fr. 720'000.-. 
Le condizioni del contratto di locazione degli spazi dell’agenzia postale di Arbedo corrispondono ad un affitto 
annuo di fr. 24'000.- annui, con una durata annuale del contratto, con rinnovo automatico di anno in anno 
qualora non disdetto con tre mesi di preavviso prima della scadenza. 
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Le modalità di durata del contratto è stata una ferma e precisa richiesta de La Posta per i noti temi in ambito 
del numero di sportelli necessari a livello federale. 
Si è inoltre convenuto che quando La Posta denuncerà il contratto di locazione tutta la struttura presente 
negli spazi postali sarà lasciata in loco a disposizione del Comune. 
 
Dal punto di vista economico riteniamo che l’operazione è molto interessante basti pensare che 
l’investimento avrà un rendimento lordo di circa il 5% (affitto sportello postale + risparmio attuale affitto a 
carico del Comune). 
 
Come abbiamo già avuto occasione di dire nella risposta all’interrogazione del PS sugli sportelli postali il 
Municipio persegue il mantenimento dei due esistenti nel Comune seppure coscienti che la decisione finale 
spetterà ad ogni modo a La Posta in base al mandato che la Confederazione gli ha attribuito. 
Riteniamo che essere proprietari dei vani ad uso sportello postale possa anche aiutare a mantenere nel 
tempo la sua esistenza. 
Se però così purtroppo non sarà, disporremo comunque di nuovi spazi utilizzabili per sostenere, 
logisticamente parlando, le probabili necessità di potenziamenti/riorganizzazione della cancelleria comunale 
chiamata a soddisfare le sempre maggiori esigenze di una comunità in regolare sensibile crescita. 
 
Dal punto di vista delle finanze comunali è un’innegabile spesa imprevista e di una certa importanza, che 
però reputiamo sopportabile grazie alla liquidità esistente nelle nostre casse ed inoltre, come detto, 
considerando l’interessante “rendimento”. 
 
Si è pertanto ritenuto giustificato cogliere l’occasione presentatasi, che crediamo difficilmente potrebbe 
ripresentarsi in futuro ed oltretutto a condizioni probabilmente peggiori rispetto a quanto attualmente 
concordato. 
 
La richiesta di credito considera ovviamente anche i costi per le necessità d’iscrizione del trapasso 
immobiliare stimate in fr. 6'000.- che sommate al costo della PPP ed arrotondate portano all’importo di fr. 
792'000.-.  
 
Segue la planimetria degli spazi della quota di PPP che si propone di acquistare ed il relativo estratto 
censuario del fondo e della quota di PPP. 
 
Per questi motivi siamo a chiedervi di decidere: 
 

1. È concesso il credito d’investimento di fr. 792’000.- per l’acquisto della PPP n. 2707 del fondo 960 
RFD di Arbedo di proprietà della Posta Immobili SA 

2. Il Municipio è autorizzato a tutte le incombenze formali della compravendita. 
3. La parte di spazio in attuale uso come sportello postale è affittata a La Posta al canone annuo di fr. 

24'000.-. 
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Con i migliori saluti.  
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 Al  
 Consiglio comunale di 
 Arbedo-Castione 
 
 
 
 
 Arbedo, 2 maggio 2017 
 
 
 
 
MM N. 372/2017 
accompagnante la richiesta di approvazione del progetto e la concessione di un credito 
d’investimento di fr. 77'000.- per la modifica e sistemazione del piazzale e degli spazi di posteggio 
presso la Scuola dell’infanzia di Arbedo 
 
 
 
Signor Presidente, 
gentili signore e signori Consiglieri, 
 
in occasione delle necessità di accedere alla Scuola dell’infanzia di Arbedo, in particolare al 
momento dell’entrata degli allievi, si presentavano situazioni di caos e pericolo a causa 
dell’importante numero di veicoli contemporaneamente presente in loco ed alle manovre necessarie 
in uno spazio comunque limitato nonché alla condivisione veicolare/pedonale. 
Al Comune giungevano regolari segnalazioni/lamentele da parte dell’utenza della struttura scolastica 
ma pure da parte di privati cittadini residenti in zona, che si vedevano occupare i propri spazi da una 
parte di maleducati utenti veicolari della struttura scolastica, che così risolvevano il proprio problema. 
 
Il Municipio nel corso dell’estate 2016 ha deciso di procedere a realizzare alcune misure atte a 
migliorare la situazione testé descritta ed in particolare rendere maggiormente attrattivo l’accedervi 
a piedi, attesa da tempo auspicata ma non molto condivisa dagli interessati. 
 
In ambito d’incentivazione all’accesso pedonale si è proceduto a migliorare la sicurezza realizzando 
un camminamento pedonale sul tratto d’accesso che scende da Via Giardino sino all’entrata 
dell’edificio scolastico, nonché posando della segnaletica che vieta la sosta veicolare al fuori degli 
spazi a ciò destinati rispettivamente limitandone i diritti al loro uso alle necessità della struttura 
scolastico, nei periodi di suo esercizio. 
Si è anche considerato che per una parte dell’utenza è indispensabile la necessità di accedervi con 
un veicolo e pertanto si è proceduto ad ampliare l’orario di entrata degli allievi spalmandolo su un 
arco temporale di mezz’ora rispetto al precedente quarto d’ora, con l’obiettivo di diluire i momenti di 
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punta che si concentravano in particolare all’entrata della mattina.  
 
In autunno, dopo un certo periodo atto a far assimilare spontaneamente le nuove regole, si è 
proceduto a verificare la situazione effettiva tramite i sevizi di polizia in una prima fase 
sensibilizzando/informando l’utenza che non rispettava le nuove regole e precisando che in una 
successiva fase si sarebbe proceduto perseguendo la mancata osservanza delle disposizioni. 
 
In tale occasione si è però potuto constatare come il tema dei posteggi permanesse acuto in quanto 
l’accesso pedonale era rimasto più nelle buone intenzioni che nei fatti. Inoltre gli stalli di sosta 
disponibili erano oggettivamente pochi rispetto al potenziale uso con la massima frequenza.  
Abbiamo quindi incaricato un ingegnere del traffico di elaborare dei progetti per aumentare queste 
aree e, durante le festività natalizie si è proceduto all’intervento più semplice (allegato A) che 
prevedeva la demarcazione di posteggi supplementari portando gli stalli disponibili dai precedenti 10 
agli attuali 15 di cui 8 per il personale. 
 
Il progetto definitivo scelto (allegato B) porterà a disporre di 19 posteggi con un sensibile 
miglioramento della viabilità e sicurezza delle operazioni di manovra. 
I lavori prevedono l’ampliamento del parcheggio verso nord/ovest eliminando parte dell’area verde 
inutilizzata e provvedendo alla demolizione della panchina in calcestruzzo armato. 
Verso il giardino della scuola dovrà essere costruito un nuovo muro di sostegno, in calcestruzzo 
armato, dell’altezza da 20 cm ad un massimo di 140 cm. 
La pavimentazione verrà eseguita secondo il profilo tipo definito per “strade di raccolta” costituito da 
un doppio strato bituminoso (AC 16 N sp 70 mm), realizzati su una plania costituita da 40 cm di misto 
granulare 0-45 mm. 
Le acque meteoriche verranno disperse secondo le indicazioni cantonali. 
 
L’importanza dell’intervento costruttivo e quindi del tempo necessario a procedervi ci ha portato a 
rinviare l’esecuzione al periodo delle prossime vacanze estive. La valenza economica impone inoltre 
un approccio tramite un credito d’investimento che siamo qui a chiedere. 
 
Segnaliamo inoltre come gli approcci individuati sono stati presentati ad una delegazione del 
Consiglio dei genitori del nostro Istituto scolastico che così sollecitato dai propri membri, aveva 
sollecitato un incontro con il Municipio per spiegare la situazione rispettivamente conoscere come il 
Comune voleva procedere. 
 
Per l’occorrenza esecutiva e formale è stato incaricato l’Ufficio tecnico comunale, che ha allestito il 
seguente preventivo di spesa, con un grado di precisione dei costi pari a +/- 10%: 
Opere da pavimentazione fr. 17'500.-  
Opere da impresario costruttore fr. 36'500.- 
Onorario specialisti (ing. traffico + ing civile per calcolo ferro) fr. 8'000.- 
Imprevisti e diversi fr. 6'000.- 
Totale spese soggette all'IVA fr. 68'000.- 
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Riporto fr. 68'000.- 
IVA (8%) e arrotondamenti fr. 5'500.- 
DL UTC  fr. 3'500.- 
Totale credito fr. 77'000.- 
 
 
Si invita pertanto a voler risolvere: 
 

a) E’ approvato il progetto; 
b) E’ concesso un credito d’investimento di fr. 77'000.- per la modifica e sistemazione del 

piazzale e degli spazi di posteggio presso la Scuola dell’infanzia di Arbedo.  

Con i migliori saluti. 
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 Al  
 Consiglio comunale di 
 Arbedo-Castione 
 
 
 
 
 Arbedo, 2 maggio 2017 
 
 
 
 
MM N. 374/2017 
Accompagnante la richiesta di trasformazione, anticipata, da prestito in contributo, dell’importo di fr. 
350'000.- concesso per il finanziamento dei lavori di ristrutturazione del Mulino Erbetta alla omonima 
Fondazione e Casa Molinara, estendendo l’uso di tale risorsa alla partecipazione finanziaria al 
progetto di rivitalizzazione della Roggia dei Mulini  
 
 
 
Signor Presidente, 
gentili signore e signori Consiglieri, 
 
in data 28.2.2013 il Legislativo comunale aveva approvato le proposte del Messaggio municipale n. 315.2 
che chiedeva la concessione alla Fondazione Mulino Erbetta e Casa molinara, costituita dal Comune per 
gestire gli interventi di ristrutturazione di tale struttura molitoria, di un prestito di fr. 350'000.-, per l’ultimazione 
dei lavori di ristrutturazione. 
Già allora si era indicato, e pure deciso, che tale prestito si sarebbe trasformato automaticamente in 
contributo a fondo perso, con lo scorrere degli anni, in quanto difficilmente la Fondazione sarebbe riuscita a 
raccogliere ulteriori contributi da terzi da impiegare per il rimborso, situazione che ha trovato conferma. 
 
L’ammontare dell’effettiva necessità per l’occorrenza decisa si è quantificato in fr. 191'000.-, quindi la 
Fondazione è pronta a rimborsare la relativa differenza di fr. 159'000.-. 
Invero, per completezza informativa, fr. 100'000.- sono già oggi nella Cassa comunale in quanto i versamenti 
tra Comune e Fondazione consideravano l’effettiva necessità di liquidità da parte di quest’ultima per onorare 
gli impegni delle fatture della ristrutturazione. 
 
La prima proposta del presente messaggio è quindi quella di trasformare il prestito allora definito in fr. 
350'000.- nell’effettiva necessità finale cifrata in fr. 191'000.- e considerare da subito tale sborso quale 
contributo a fondo perso per i lavori di ristrutturazione sostenuti dalla Fondazione Mulino Erbetta e Casa 
Molinara, invece che prestito. 
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La Fondazione ha individuato l’opportunità di procedere nei lavori di ricupero di ricordi storici del Comune 
con il progetto di rivitalizzazione della Roggia dei mulini che comprende interventi sul percorso della Roggia, 
la realizzazione di un’area di svago pubblica presso l’area in cui l’acqua della Traversagna è deviata per 
creare la Roggia, la sistemazione della vasca di gestione del flusso, l’automazione di quest’ultimo ed infine 
un intervento conservativo parziale della “sega patriziale” o meglio di quanto rimane di quest’altro opificio la 
cui forza motrice era la Roggia dei mulini. 
 
Il Municipio ritiene questo intervento meritevole di sostegno con l’aggiunta che per quanto concerne la 
sistemazione della vasca e la gestione automatizzata del flusso della Roggia si tratta di un’opera che si può 
oggi definire necessaria e d’interesse prettamente comunale. 
Ha quindi ritenuto di far conoscere alla Fondazione il proprio preavviso favorevole ad una partecipazione 
finanziaria agli interventi di questo nuovo progetto ma limitatamente in ragione di fr. 159'000.-. 
Così facendo infatti non vi sarebbe un pratico aumento degli impegni in ambito dei progetti di ricupero della 
storia del Comune ma uno spostamento di quanto a suo tempo già “destinato” per tali scopi. 
 
Dai primi dati del piano di finanziamento resta confermato che questo genere di aiuto deve essere 
considerato sin da subito come fondo perso. 
 
In conclusione con il presente messaggio si modificherà unicamente dal punto di vista formale una 
impostazione già acquisita da parte del comune nel febbraio del 2013. 
  
Il progetto di risoluzione, mantenendo intatto l’ammontare della spesa a carico dell’erario comunale nei decisi 
fr. 350'000.-, formalizzerà da subito che saranno da considerare come contributo a fondo perso e non più 
prestito in via di tale trasformazione, suddividendo l’impiego in fr. 191'000.- per la ristrutturazione del Mulino 
e sue adiacenze ed i restanti fr. 159'000.- per il nuovo progetto denominato rivitalizzazione della Roggia dei 
Mulini. 
 
Si invita pertanto a voler risolvere: 
 
E’ concesso la trasformazione da contributo a contributo a fondo perso dei decisi franchi 350'000.-, 
suddividendo l’impegno di fr. 191'000.- per la ristrutturazione del Mulino Erbetta e le sue adiacenze e 
franchi 159'000.- per il nuovo progetto denominato rivitalizzazione della Roggia dei Mulini.  

Con i migliori saluti. 
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 Al  
 Consiglio comunale di 
 Arbedo-Castione 
 
 
 
 
 Arbedo, 2 maggio 2017 
 
 
 
 
MM N. 375/2017 
Accompagnante la richiesta di un credito d’investimento di fr. 97'000.- per l’allestimento del progetto 
definitivo, compresa la fase proposta d’appalto per gli interventi necessari alla realizzazione 
dell’allacciamento di supporto reciproco tra gli acquedotti di Arbedo-Castione e Bellinzona 
 
 
 
Signor Presidente, 
gentili signore e signori Consiglieri, 
 
le moderne impostazioni in ambito di conveniente gestione degli acquedotti hanno evidenziato 
l’importanza di prevedere la possibilità di ridondanze tra acquedotti vicini, in modo da permettere 
l’aiuto reciproco in caso di problemi e/o crisi di approvvigionamento. 
Il nostro PGA ha individuato tale opzione con l’acquedotto di Bellinzona, ipotizzando finanche la 
possibilità di una nostra implementazione nel PCAI (Piano cantonale d’approvvigionamento idrico), 
aspetto in via di approfondimento con la competente Autorità cantonale in reciproco accordo tra il 
nostro Comune, quello di Bellinzona con anche l’interessamento da parte di Lumino. 
 
Il PGA ha evidenziato come la realizzazione di questo allacciamento di reciproco sostegno abbia 
una certa urgenza per il nostro acquedotto considerata la possibilità di un suo primo impiego per 
sopperire, acquistandola da Bellinzona, alla mancanza d’acqua della captazione presso la diga di 
contenimento 1951 sulla Traversagna in occasione degli interventi di manutenzione/sostituzione del 
nostro impianto. 
 
La resa di questa captazione ha conosciuto, con il trascorrere degli anni dalla sua realizzazione nel 
1984, una contrazione dagli allora 45 litri al secondo agli attuali 23.5. 
Si rende quindi necessario procedere agli interventi necessari a ripristinare una quantità di 
captazione come all’origine e consistenti nel soffiare aria nei tubi drenanti l’acqua al fine di rimuovere 
le particelle di materiale che con il tempo hanno otturato parte dei buchi dai quali si capta l’acqua. 
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Questa possibilità d’intervento potrebbe però rilevarsi insufficiente rispettivamente comportare la 
rottura dei tubi di drenaggio e quindi il realizzarsi della necessità di sostituirli rispettivamente 
immetterne dei nuovi. 
Come previsto, nei conti 2016 sono stati allibrati i costi sostenuti per lo studio di fattibilità di questo 
allacciamento di reciproco sostegno, di cui è stato incaricato lo Studio d’ing. Andreoli & Colombo SA. 
Operazione che è stata cofinanziata, in ragione del 50%, dalle Aziende municipalizzate della Città di 
Bellinzona che ne hanno quindi condiviso l’interesse/utilità. 
 
Tale studio ha evidenziato le modalità di come procedere per questo allacciamento che va ad 
aggiungersi all’allacciamento d’emergenza eseguito negli anni 2005 ma insufficiente a sostenere 
l’approvvigionamento per tutto il nostro Comune. 
Il nuovo allacciamento prevede di realizzare una stazione di pompaggio in località Chiesa rossa di 
San Paolo, atta a portare l’acqua di Bellinzona sino al bacino Cascine che ha un’altimetria maggiore 
(323.5 mslm) rispetto a quella del bacino di Bellinzona (305 mslm). 
Una volta nel nostro bacino l’acqua di Bellinzona sarebbe poi erogata all’utenza del nostro 
acquedotto in maniera analogo a quanto avviene con la nostra acqua. 
Si coglierebbe inoltre l’occasione per sostituire parte delle condotte che sulla tratta S. Paolo-bacino 
Cascine sono ancora in ghisa grigia e hanno dato problemi di rotture, adeguandone il diametro alla 
nuova impostazione dove sarà ritenuto necessario. 
 
Contrariamente alle attese che prevedevano la richiesta di credito per l’esecuzione dei primi lavori 
ancora per il corrente anno, l’importanza economica degli interventi ma pure la tempistica operativa 
del progettista esterno incaricato, comportano uno slittamento nel tempo. 
Per il momento procediamo quindi alla richiesta di credito per l’allestimento del progetto definitivo, 
compreso la fase delle proposte di appalto, sia per la stazione di pompaggio che per le condotte da 
sostituire. 
Vi procediamo con una richiesta di credito unica precisando però le esigenze delle due distinte parti 
in cui è suddiviso il progetto. 
Con il preventivo 2018 stimiamo di poter chiedere invece il credito per l’esecuzione degli interventi 
in modo da prevedere per il 2019 l’esecuzione degli interventi di manutenzione della captazione Diga. 
 
Il credito che vi chiediamo di concedere è così determinato: 

- Stazione di pompaggio fr.  29’300.- 
- Rete di distribuzione fr.  67’700.- 
Credito complessivo richiesto fr.  97'000.- 

 
Precisiamo infine che qualora l’ipotesi PCAI trovasse conferma parte degli interventi che andremo a 
realizzare saranno sussidiati dal Cantone rispettivamente dai Comuni che fanno parte del PCAI. 
Auspichiamo che in occasione della richiesta del credito di costruzione per gli interventi qui progettati 
potremo disporre di maggiori informazioni a tal riguardo. 
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Si invita pertanto a voler risolvere: 
 
E’ concesso il credito d’investimento di fr. 97'000.- per l’allestimento del progetto definitivo, compresa 
la fase proposta d’appalto, per gli interventi necessari alla realizzazione dell’allacciamento di 
supporto reciproco tra gli acquedotti di Arbedo-Castione e Bellinzona.   

Con i migliori saluti. 
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